

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Toda suscripción por adelantado.
ANUNCIOS
 1.ª plana, 10 céntimos por línea y día.
 2.ª y 3.ª planas, 5 céntimos por línea y día.
 Escuelas, 3 céntimos por línea y día.
 No se descuentan los espacios.
 Máximo cuatro por semana.

EL TIEMPO

Redacción y Administración: Calle de San Mateo 25
PUBLICACIONES
 Todo suscriptor que pague por adelantado la suscripción desde el día 15 de cada mes, le recibirá el periódico el 1.º del mes siguiente.
 Número strands 10 céntimos

DIARIO DE FUNDACIONES

EDICION DE LA MANANA

Franko concortado

Teléfono número 25

El Pantano de "La Cierva,"

Una baca aprovechada

Figúrate, lector: Las dos y media de la tarde, un día de Agosto, 42 grados al sol, viento de tierra, un asiento estrecho, cuatro personas que van demostrando que eso de la impenetrabilidad de los cuerpos es un cuento tártaro, la baca de un automóvil de viajeros, una carretera con siete palmos de polvo, cara al sol, y... ¡anda que es tarde! Comprenderás fácilmente que en esas condiciones a cualquier parte se puede ir menos a correr una jueрга.

Pués en ese sitio, á esas horas, en ese día y en tales condiciones, iba un servidor de ustedes con el decidido propósito, si llegaba, de hacer una visita al Pantano de "La Cierva" que comienza á tomar forma en uno de los más pintorescos sitios de las cercanías de Mula.

Yo había ido en "vacas" algunas veces con cuatro amigos; pero era, «vacas» con v y con el propósito de sacarnos un viajecito de téoros si no nos tiraban la contraria. La segunda: pero la «baca» de un automóvil en ese marquito que os he pintado, no la había disfrutado nunca. Podéis creer que fué un placer desconocido, inenarrable. Yo guardo de él tan imborrable recuerdo que estoy decidido á no repetirle para evitar que una segunda parte me produzca una desilusión.

Viaja junto á mí, ó mejor dicho, se incrusta en mí un catalán más cerrado que «La Vent»; este paisano de Cambó y de Ventosa, lleva en sus manos una sombrilla salvadora; la abra y me ofrece un trozo de sombra; algo es algo; pero como la lleva inclinada hacia adelante para evitar el polvo y el sol, atraviesa un farol del alumbrado al volver una de las últimas esquinas de la ciudad y yo no sé como no nos hemos llevado media casa.

Al amigo le hace gracia y rompe á reir en catalán, que es un modo de reir muy pintoresco.

El pobre auto no puede ni con el calor ni con la carga; berrea como un condenado, se para, empuja de nuevo, suda hasta por el guardabarros; y en cada casa que encontramos al paso se tragan un cántaro de agua el aparato y otro cántaro de agua cada uno de los viajeros. Yo creo que nos vamos á liquidar el motor y nosotros á fuerza de líquido.

En una de las revueltas del camino el catalán ha lanzado un grito; el que se sienta junto á él ha gritado también. Y es que el catalán ha perdido el sombrero y al querer sostenérselo le ha metido una varilla de la sombrilla por un ojo al compañero de penas y fatigas.

—Se me ha marchado de la cabeza—gritaba el catalán—y á poco si le marchó á ustet el ojo, ¿eh?

Mi buen amigo don Juan Antonio Perea ha hecho que dé fin mi martirio dando por terminado el viaje al llegar á los Baños de Mula.

—Buen viaje, digo cuando estoy en el suelo casi sin poder moverme.
 —Buen quedar, grita el de Barcelona.

Y allá va el coche envuelto en una nube de polvo, dando tumbos, amenazando precipitarse en un barranco. Es algo infernal que se mueva en medio de una niebla, entre la que se agita como banderola la sombrilla azul del autor del fatalidad.

Descanso

Hemos pasado una noche confortadora en estos deliciosos baños de Mula.

Unos cuantos capzones y una hermosísima ducha nos ha vuelto el equilibrio á los nervios; una eria lita, bastante agriada, nos ha quitado los dos quintales de polvo que le hemos robado á la carretera; un pollo frito con tomate y unos trozos de jamón rociados con buen vino, nos han devuelto la paz al estómago.

Y aún nos han quedado fuerzas para oír á Sagi Barba un cuarto de hora en un gran número bastante desahogado, y para jugar á unas mozas que se bulían una jota á la luz de la luna.

Y a media hora de estar allí nos encontramos como nuevos. Parecía que habíamos hecho el viaje en coche-cama.

Y a prueba está en que hemos recorrido todos los pintorescos alrededores de estos baños sin sentir la menor fatiga. Hemos ido desde el amanecido, hasta el agua hierve, hasta el pintoresco maecón de la Benedita de la Misericordia; hemos contemplado el río que serpentea entre una vegetación espléndida brillando los rayos de una luna magenta; hemos subido á los más altos Establecimientos del Baño; entrando en casi todos ellos por el tojal; hemos visitado las obras donde se alzará pronto un mercado higiénico y limpio; y hemos terminado en las blanduras de un lecho situado frente á una ventana que dá al río y por la que deja entrar á raudales la luna sus haces de luz.

Y cierro los ojos plicidamente arrullado por el ruido de las piedras de un molino que baten sin descanso; una cascada que se deshace en espuma al chocar con los peñascos enormes que duermen en el lecho del río; el cíntrico desahogado de unos patos; los ecos de las jotas que siguen bailando las mozas; y los del «Se reia...» de las «Golondrinas» que canta Sagi en el gramófono con la misma afinación que podría hacerlo el catalán de la sombrilla.

Y estamos en el Pantano

El camino desde los Baños al Pantano es bastante desagradable hasta que se toma la carretera que hace el servicio de las obras y que parte de la de Archena á Mula.

Entonces sí. No hay polvo, el camino está magnífico y á medida que se van subiendo aquellos cerros que nos hacen acordarnos de nuestro buen amigo don Ricardo Codorniu por que están pe ados como cabeza de quinto, un airecillo fresco y constante nos vá desquitando de todo el polvo que hemos tragado en la carretera general.

Y cuando llegamos á aquellos barrancos que vá bordeando el camino con peligro inminente de nuestra humanidad, el airecillo se convierte resueltamente en vendabal que va azotando nuestros rostros y que aspiramos á todo pulmón; ¡qué hermosa!

En estas alturas rocosas no se acuerda uno de San Sebastián, ni de San Lorenzo, ni siquiera de que el termómetro tiene la humorada de vez en cuando de marcar sus cuarenta y tantos grados,

La casa de los ingenieros, una airosa morada donde se debe olvidar con mucha frecuencia que hay ciudad en el mundo donde la gran

te vive apañada, donde huelen las alcantarillas, donde se habla de política, y donde hay que ponerse cuellos y puños todos los días, se asienta en lo al o de un cerro, el más alto de los que han de constituir los muros naturales del futuro Pantano.

Rodea á la casa un magnífico matorral; y desde uno de los extremos á una altura de más de sesenta metros, sobre una roca cortada á pico, se ven moverse, como hormigas, los hombres que trabajan en el levantamiento de la presa.

Os aseguro que es sorprendente. Amabilísimos el ingeniero don Emilio Arévalo y el ayudante don Luis Sanchez, se han ofrecido á acompañarnos en la visita que queremos hacer á estas obras que han de ser dentro de cuatro ó cinco años la salvación de la hermosa vega muleda, tanto por que la librarán del riesgo de las grandes avenidas cuando por la mejora que obtendrán sus riego con las aguas sobrantes.

Descender á las profundidades de aquel barranco parece cosa imposible; pero una maravillosa escalera hecha en la roca nos hace el camino delicioso; bajar lesa allí los sesenta metros de altura cuesta el mismo trabajo que el descender del pie principal de vuestra casa.

Y llega la esclera hasta el cañon del río, y una enorme roca, limpia como si lo hubieran cepillado, corta el paso. En aquel punto nace una galería ó pasarela inenarrada en la roca por la que pasamos cimbreándonos sobre el abismo.

Hemos desembocado en lo alto de un puente situado frente á la naciente presa. Este puente es el distribuidor de las aguas salientes. El sabio ingeniero nos va dando todos los detalles. Penetramos despues en una inmensa galería que atraviesa uno de los cerros en que se asienta la presa; en esta galería irán los aparatos para hacer funcionar las computas del fondo.

En la parte superior hay otro depósito ya termina lo. A él van á parar unos grandes canales que traen el agua del embalse del pantano á una velocidad enorme. Será un salto estupendo.

Despues hemos estado sobre la presa. Esta va poco á poco creciendo. Lleva quince metros de los 51 que ha de tener de altura.

«Es curiosísimo ver como crece este plano inclinado de piedras perfectamente unidas que luego cerrarán la unión de estos dos grandes peñascos detrás de los que se agitarán blandamente, luego á luego, más de seis millones de metros cúbicos de agua.

Y despues recorremos lo que ha de ser el lecho del pantano, hoy sembrado de puntecillos, de vias, de vagonetas, de aparatos de ingeniería, de grupos de oliveras, de rincones y mbrades donde pacen las cabras, y donde se alza una casita pintoresca cuyos cimientos sostendrá luego á luego un peso de 16.000 toneladas. ¡Que son toneladas!

Hemos visitado despues la canteira de donde se se saca la piedra de la presa. Arévalo nos cuenta los trabajos que pasó para encontrarla y nos asegura que es tan rica que puede decirse que no hay otra igual en toda la provincia. El cerro de donde se saca la arena nos ha producido la impresión de un laberinto que se mete en las entrañas de la tierra y que está sostenido por centenares de enormes columnas.

El fondo del barranco donde hace un año no podía poner sus plantas el hombre, es hoy una enorme fábrica donde centenares de obreros ganan el pan bajo la dirección inteligentísima de estos hombres que, como el ingeniero señor Arévalo, muestran con orgullo esta obra que vá avanzando poco á poco para convertirse en una nueva fuente de riqueza nacional.

Santados cómodamente en la hermosa terraza sobre el pantano, en

las primeras horas de la noche; viendo ante nosotros un amplio horizonte y allí en el fondo del valle el verdor de esta riquísima vega que llena de luz de plata la luna; respiraron á todo pulmón un aire que dá vida, hemos escuchado un buen rato, al señor Arévalo hablar con entusiasmo del progreso de estas obras en España, de lo que ya hacemos nosotros, de la admiración que hemos logrado causar á los extranjeros, de lo que puede ser la regeneración de nuestra patria en muy pocos años.

Cuando ya entrada la noche hemos dejado el camino del Pantano de «La Cierva» y hemos entrado en la carretera general, pensamos que una tarde como esta pasada en un rincón tan pintoresco, con tan cariñosos amigos; despues de admirar los progresos de lo que ha de ser una obra admirable; cuando hemos visto á la inteligencia del hombre dominar á la naturaleza, preparar lo que ha de contener las aguas para vencerlas en sus turbiones, distribuir las ordenadamente y hacer un adén de esa vega; cuando hemos escuchado una conversación tan amena, tan interesante de este cultísimo ingeniero que tiene cifrado su orgullo en la obra que se le ha encomendado, pensamos digo, que vale la pena todo eso de hacer un viaje en una baca, ahogarse en polvo, sudar como un negro y soportar el peso y una conversación de un compañero de viaje que lo mismo le canta á uno la excelencia de su «lengua», que le salta un ojo con «la punta del paraguas».

De aquel señor que estará recordando la pérdida de su sombrero; un flamante sombrero de paja que á estas horas, empujado por el viento, estará

«dando vueltas por sendas mal seguras en el fondo de un abismo.»
 VEREPEER.

Así da gusto...

Exponiamos ayer la contienda que sostienen los dos periódicos que ostentando el título de católicos sostienen con motivo de una herencia ó legado hecho por un sacerdote á los periódicos católicos de aquella localidad.

Lamentamos el extremo á que han llegado en la discusión y más todavía que la pasión mueva las plumas que deberían marchar al unísono para el bien común.

Pero hemos dicho en muchas ocasiones que la política hay que separarla de la Religión y sobre todo huir de que esta sirva de capa para saciar ciertos egoísmos.

A la apreciación del diario jaimista contesta «La Voz» con el siguiente párrafo que no tiene desperdicio.

«La Religión Católica, Apostólica, Romana no es, no debe ser patrimonio exclusivo de ningún partido político. Según recientes Normas del Romano Pontífice, para los católicos españoles, lo mismo puede ser católico uno que milita en el partido legitimista, como otro que milita en el partido liberal. La Religión solo quiere á su lado personas de bien, almas buenas, corazones honrados; no quiere á gentuza que viva y medre A SU SOMBRERÁ, y que, además, tenga la desvergüenza de decirlo en letras de molde. La Religión es amor, no odio; fraternidad, no sectarismo. La religión es cosa bien distinta de la política; así lo pensamos, así lo sentimos y así lo proclamamos en alta voz, sin miedo alguno á que la superior autoridad eclesiástica nos haga rectificar».

Veán, pues, como energías que deberían utilizarse contra el enemigo común se aprovechan por móviles políticos para destruirse entre sí y que si el día de mañana se

El suceso de ayer

Ayer de madrugada puso fin á su vida arrojándose desde el terrazo de la casa número 29 de la calle de Sagasta, Catalina Meca, de 30 años, casada y con una hija de corta edad.

La infeliz suicida, hemos oído decir, que estaba algo perturbada de sus facultades mentales y solo en un momento de arrebató pudo tomar tan terrible resolución.

Catalina al arrojárse desde el terrazo cayó sobre los alambres de la luz eléctrica que la despidieron, arrojándola sobre el barandal del balcon desde donde fué á caer á la calle.

Varios transeúntes que pasaban ayudaron á la pareja de seguridad á trasladar al hospital á la desventurada mujer que aun daba señales de vida.

En el benéfico establecimiento la fueron apreciadas por el médico de guardia la fractura del mango del esternón y de diversas costillas; contusiones en el antebrazo y brazo izquierdo, conmoción visceral intensa y síntomas de hemorragia interna.

El estado de la herida era gravísimo por lo que se le administró la Extremaunción.

A las ocho y media de la mañana dejaba de existir la infortunada mujer.

¡Dios misericordioso haya acogido en su Reino el alma de la que en un momento de arrebató llevó á su hogar el luto y el desconsuelo!

ra hacer pasta de papel, á que se refieren las partidas 406 y 448 del arancel, respectivamente.

2.º Que lo anteriormente dispuesto se aplique desde el día siguiente inclusive á la publicación de esta real orden en la «Gaceta de Madrid».

Ayuntamiento

La comandancia militar reitera la citación del soldado, Juan Baño y 20 más para enterarles de un asunto que les interesa.

La comandancia de ingenieros de Menorca manifiesta haber prorrogado la licencia al soldado Francisco Sanchez Garcia, hssta fin de Septiembre.

El coronel jefe del Regimiento de Ingenieros remite pase de segunda situación para el soldado Francisco Fuste Velasco.

El coronel del Regimiento de Infantería de Sevilla remite 54 pases de segunda reserva de los soldados del reemplazo de 1909 pertenecientes á dicho regimiento.

El teniente coronel primer jefe del 7.º depósito de Reserva de Artillería remite 34 licencias absolutas de artilleros del reemplazo de 1904.

NOTICIAS

Deslinde
 El día 14 de Septiembre próximo comenzarán los trabajos de deslinde del monte número 77 del Catálogo, denominado «Sierra de Pedro Ponce» perteneciente al público de Mula.

Denuncia
 Los guarguias municipales 20 y 35 han denunciado en la Jefatura de Pedro Lozano Belda por romper un árbol del Parque con el coche que guiaba.

De verano
 Han salido:
 Para Torrevieja don Antoeio Garrro, don José Antonio Cerezo, don Antonio Sánchez y don Hernán García.
 Para San Sebastián, doña Soledad López Tuero.
 Ha regresado de Mula habiendo marchado á Torrevieja, don Juan Antonio Perea,
 Tambien se ha trasladado de Mula á Torrevieja, don Antonio Artero Perea.

Autorización
 Don Carlos Marin, interesa autorización para cruzar la carretera de Cartagena á Alhama, con una tubería para conducir aguas.

Defunción
 Ha fallecido la niña Carmen Vidal, hija del vigilante de primera, nuestro buen amigo don José María Vidal.
 A los apenados padres enviamos nuestro pésame.

Denunciado
 Por infracción del regimiento de carnes ha sido denunciado al juzgado, Francisco García Valero.

PoseSIONADOS
 Han tomado posesión de sus cargos os vigilantes de segunda clase afectos á la plantilla de Murcia, don Lucio Abel, don Francisco Badé,

Toros en Orihuela

Hoy se celebrará en la vecina ciudad de Orihuela la primera corrida de feria en la que lidiarán reses de Traperos Antonio Llamas y Martín Hernández (Morenito).

El día 2º lidiarán novillos de Trespalacios los diestros Niño de Belén y Jardinero chico.

Para esta corrida hay trenes especiales desde Murcia que saldrán á las 2'20 de la tarde para regresar á las 7'30.

Precios de los billetes de ida y vuelta; en segunda clase, 2'25; en tercera 1'50.

Seguramente, por lo bueno del cartel, la baratura de los precios y la comodidad en las horas de viaje, serán numerosísimos los aficionados de Murcia que se trasladan hoy y el próximo día 20 á la vecina y simpática ciudad.

DOS REALES ORDENES

EL CONFLICTO del papel

El ministerio de Hacienda ha dictado dos reales órdenes, que hoy inserta la «Gaceta».

1.º Que se derogue la real orden de 22 de Marzo último que estableció el gravamen de 18 pesetas por cada 100 kilos sobre la exportación del papel tarifado en la partida 409 del vigente arancel; y

2.º Que lo anteriormente dispuesto se aplique desde el día siguiente inclusive á la publicación de esta real orden en la «Gaceta de Madrid».

La segunda, en su parte dispositiva establece:

1.º Que se despachen con franquicia de derechos de arancel de importación la pasta para fabricar papel y los troncos de madera pa-

guez Paris, don Pedro Ros Ruiz y don Domingo M. Comsa.

Reciban nuestra enhorabuena.

El mejor postre

MERMELADAS TREVIJANO

Edicto

El Comisario de Guerra de esta plaza publica edicto para la compra de varios artículos con destino al Hospital militar de Arcehua.

Hernias, Vientres Voluminosos, Descensos de la Matriz, Deformaciones, Sordos, Calvos, Tratamiento sin operar. DR. CAMPOS, Montero, 38, Madrid. En Murcia, de 11 a 1 el 17 de cada mes, Hotel Patrón.

Requisitoria

El juzgado de Totana dicta requisitoria llamando a Alfonso Mulero Navarro.

Grains de Vals

El mejor lavante, de acción suave y eficaz. Opre maravillosamente. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Detenido

La guardia civil ha detenido a Antonio García Segorbe, conocido por el «Piqueras», autor de varios hurtos en el Palmar.

Escandaloso

Los guardias de Seguridad número 35 y 55, han detenido a José Molina Aroca, de 16 años, por promover escándalo en el paseo del Malecón.

Las aguas minerales Vichy-Etat son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen en el tratamiento de Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (reñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

Cacheos

Anoche, en la Puerta de Orihuela los agentes de Vigilantes, practicaron cacheos, ocupando muchas armas blancas y de fuego, á individuos que las usaban licencia.

Academia Francés y Contabilidad

P. FIEUX. SANTO DOMINGO, 31. — BALANCE 1916 Instituto y Normal — Matriculas, 1. Sobresalientes, 4. Notables, 1. Aprobados, 4. Correos. — Aprobados, 4. Militares, 2 Buenos.

Círculo Católico

Las misas que hoy martes, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, se celebran en el Oratorio de esta Sociedad y el Rosario que se rezará durante la misma, se aplicarán por la intención de los socios vivos y difuntos.

Boletín Religioso

AGOSTO 1916

MARTES XV

La Asunción de Nuestra Señora, y Nuestra Señora de la Piedad. CULTOS

En Capuchinas.—La novena á Nuestra Señora de la Asunción se hace á las cinco y cuarto de la tarde.

VELA Y ALUMBRADO

Día 15.—En el Carmen por don Juan Laborda Laorden y demás difuntos.

Día 16.—En San Andrés por los feligreses difuntos de esta parroquia.

En Gobernación

Los ferroviarios 14.—A las 11'15 n.

El ministro de la Gobernación ha recibido telegramas en los que le dan cuenta de que en León los ferroviarios han pedido á la Compañías que sean nuevamente admitidos los obreros que fueron despedidos con motivo de la huelga. También han hecho otras

peticiones relacionadas con el pago de jornales del tiempo que duró la huelga y el despido de obreros que no la secundaron.

De Valencia dicen que ha desaparecido la agitación que se notaba entre los ferroviarios del Norte.

Conferencia

Ruiz Giménez conferenció con Romanones por teléfono. Este le dijo que sufría una ligera indisposición.

Huelga en puerta

Telegramas recibidos en Gobernación, de Bilbao, dan cuenta de haberse celebrado un mitin demineros en Galarza.

Asistieron cerca de cuatro mil.

Acordaron solicitar determinadas mejoras de las empresas y declararse en huelga caso de no ser atendidas las peticiones.

La administración local

El ministro de la Gobernación dijo en su conversación con los periodistas que está preparando un importante proyecto de ley reformando la administración local.

Se refiere á las poblaciones mayores de cien mil almas.

Ese proyecto se leerá en las Cortes en una de las primeras sesiones.

El ministro tiene pensamiento de que se discute rápidamente.

La pasada huelga

Ruiz Giménez está ultimando una Memoria sobre la pasada huelga ferroviaria.

Detalla en ella la intervención del Gobierno y cuanto ha hecho el Instituto de Reformas sociales.

La Memoria se repartirá profusamente entre diputados y senadores.

MADRID

(Por telégrafo)

Un crimen

14.—A las 11'15 n.

El guardia de Seguridad Benito Pola llegó á su domicilio entablado una fuerte disputa con su esposa.

El guardia la llegó á golpear furiosamente.

Un individuo que se interpuso entre los dos esposos recibió una herida en la boca.

El guardia disparó después contra su mujer dejándola en gravísimo estado.

TOROS

(Por telégrafo)

San Sebastián

14.—A las 11'15 n.

Los toros de Contreras han resultado mansos.

El segundo fué fogueado.

Joselito ha quedado bien toreando y banderilleando. Matando no hizo nada saliente.

Aelmonte ha estado mal.

Romanones asistió á la corrida.

Sidecar volcado

(Por telégrafo)

Dos heridos

14.—A las 11'15 n.

En la cuesta de las Perdices volcó un sidecar que era conducido por un general y un aristócrata.

Les acompañaban dos señoritas.

Del vuelco resultó el general con un brazo fracturado y el aristócrata gravemente herido.

Las dos señoritas resultaron ilesas.

Disposiciones oficiales

(Por telégrafo)

La «Gaceta»

11.—A las 11'15 n.

El periódico oficial publica una disposición dictando reglas para la aplicación de los indultos concedidos últimamente.

También publica un decreto declarando ilimitadas las pensiones para los supervivientes de la guerra de Africa.

El conflicto del papel

(Por telégrafo)

Nuevas peticiones

14.—A las 11'15 n.

Los periódicos de la noche acentúan la alarma que el conflicto del papel ha creado.

En vista de que con las medidas adoptadas por el Gobierno no se consigue beneficio alguno le piden que adopte otras que sean de mayor eficacia y de inmediato resultado.

La situación en Portugal

(Por telégrafo)

Nuevas colisiones

14.—A las 11'15 n.

Por distintos conductos se reciben noticias de Lisboa que acusan verdadera gravedad.

Dichas noticias afirman que ayer hubo graves colisiones entre el pueblo y las tropas de marinería.

De las colisiones resultaron 17 muertos.

Se teme que las colisiones se reproduzcan al embarcar los 20.000 hombres que Portugal envía al frente de los aliados.

Se han adoptado grandes precauciones para evitarlo.

FERROL

(Por telégrafo)

Criadero de langosta volado 14.—A las 11'15 n.

En Guedeira ha sido volado un importante criadero de langosta.

La voladura se efectuó con dinamita.

Se cre que la voladura obedece á una venganza.

Se hacen pesquisas par averiguar quien ó quienes puedan ser los autores de este hecho criminal.

Santander

(Por telégrafo)

Aviador desorientado

14.—A las 11'15 n.

En Santander se han recibido noticias de que el aviador Salvador Hedilla aterrizó por equivocación en territorio francés.

Al darse cuenta del error que había padecido se elevó rápidamente para evitar que le fuese confiscado el aparato por las autoridades francesas.

La fiesta de la flor

Con un día expléndido se ha verificado la fiesta de la Flor,

que ha resultado animadísima.

Los reyes y los príncipes recorrieron la población en auto. Este era asaltado por las bellísimas señoritas que expendían las flores.

Los reyes entregaban por cada una de las flores que les daban una moneda de cinco pesetas.

La recaudación se cree que ha alcanzado á una cifra considerable.

BARCELONA

(Por telégrafo)

Abusos criminales

14.—A las 9'20 n.

Del pueblo de Copons comunican que ha ocurrido un hecho que tiene indignado al vecindario.

Una anciana, celosa de sus nietos, uno de 11 meses y otro de 3 años, los envenenó con arsénico.

Después de cometido el horrible envenenamiento, la anciana trató de suicidarse.

Los vecinos que se apercibieron de lo ocurrido llegaron á tiempo de evitar que la abuela pasase fin á su vida.

Se cree que la anciana cometió el delito en un momento de locura.

Los lerrouxistas

Parece ser que entre los concejales del Ayuntamiento han ocurrido diferencias de criterio.

Esto ha motivado una escisión en la minoría lerrouxista.

El Director de Agricultura

(Por telégrafo)

14.—A las 11'15 n.

Ha llegado á Villafranca el Director general de Agricultura.

SEVILLA

(Por telégrafo)

Incendio en una fábrica

14.—A las 11'15 n.

En el almacén de una fábrica donde se hallaban apiladas más de diez mil toneladas de carbón se declaró un violento incendio.

En pocos momentos el fuego tomó grandes proporciones destruyendo por completo el almacén y la mercancía.

Después de no pocos esfuerzos se pudo localizar el fuego, evitando que se propagase al resto de la fábrica.

Sanlúcar

(Por telégrafo)

El infante don Antonio

14.—A las 17'15 n.

Esta mañana ha llegado el infante don Antonio.

Fué recibido en la estación por las autoridades.

LA GUERRA

EUROPEA

Impresiones de la campaña

Nada nuevo en el frente occidental. Los consabidos ataques y contraataques cuyo éxito se atribuyen anglofranceses y alemanes pero sin resultado práctico para ninguno de ellos.

En el oriental, nuevos progresos de los rusos que segun un telegrama

dice han logrado apoderarse de Simlata, aunque en otras partes se ve el ejército ruso batido por los austriacos.

En el frente italiano las tropas de Caio Iase ocupan nuevamente los que en mayo al enemigo celebran, y aunque en una línea por los partes de Viena, que aseguran haber retrocedido á sus posiciones en San Martino. Los italianos ocupan ahora el territorio de 45 y 60 kilómetros y la línea de D. S. S. Sigue, pues, la marcha de las tropas imperiales, y aunque todos los que en el momento de escasez en el momento de escasez, que la línea de D. S. S. se serían y en el momento de escasez en el momento de escasez.

Los críticos militares ingleses han dicho en un juicio satírico que hace del estado actual de la campaña, que el Estado Mayor británico tiene pruebas de que los alemanes tenían preparado un plan de retirada para el pasado mes de Junio. Si esto es cierto, no de nuestra más que una cosa: que juzgando sin duda por lo mucho que la cazarearon y por el mucho tiempo de preparación que emplearon en los preliminares de ella, los alemanes creían que la gran ofensiva anglofrancesa había de re-vestir los caracteres impetuosos de la rusa en Oriente ó de la germana en su campaña contra Bélgica ó contra Rusia.

De modo que este tanteo hay que apuntárselo, no á los ingleses, sino á los alemanes.

De lo demás, unos cuantas buques hundidos y unas ciudades bombardeadas por los aeroplanos. Resultado práctico para el fin de la guerra: cero, cero.

(Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

Informes franceses 14.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París dice que al Norte de Somme hay vivísimo cañoneo.

En las inmediaciones de Avocourt hubo algunas escaramuzas en las que se luchó con granadas de mano.

Detuvimos una tentativa de ataque á la cota 304.

Rechazamos un ataque en Fleury á las posiciones del Este del pueblo.

Informes ingleses

El parte oficial de Londres dice que fué rechazado un ataque de granadas en Guille-ment.

Dispersamos al enemigo en la granja de Nounacetz.

Copamos un destacamento de 200 hombres.

Nuestros aviones han destruido los talleres de los ferrocarriles del enemigo.

Este logró ayer poner el pte en nuestras posiciones.

Volamos varias minas en [pres]

Derrotamos al enemigo en Bource.

En la parte Oriental

Informes rusos

El parte oficial de Petrogra-

do confirman la victoria del frente de Simlata.

El enemigo evacuó las posiciones que tenía organizadísimas.

En Korpetz llega nos hasta Murfenpel.

En el Cáucaso rechazamos á los turcos al Sur de Lagovan.

Italianos y austriacos

Informes austriacos

El parte oficial de Roma dice que al Oeste de Stanislao reñó los los austriacos un ataque á las divisiones rusas.

Rechazamos varios ataques de los italianos entre el mar y el monte San Gabriele.

En las alturas de Gorizia rechazamos siete asaltos desde el principio de la ofensiva italiana.

Los italianos cinco mil prisioneros.

Los italianos austriacos han desalojado el aerodromo de Campese.

En dicho aerodromo destruímos también un dirigible.

Otras noticias

Venta de las Aulillas

De París dicen que la Cámara danesa ha aprobado la venta de las Aulillas danesas á los EE. UU.

Sancho que hundió

De Nueva York comunican que se dice en un telegrama que el submarino alemán que se aproximó á la costa oriental de los EE. UU. no es el primitivo que se sabe que se hundió y los alemanes han dado este nombre á otro submarino para despistar.

Valencia

(Por telégrafo)

La sequía

14.—A las 11'15 n.

La pertinaz sequía que se ha presentado este verano, está causando verdaderos estragos en las cosechas de la ribera baja del Júcar.

Algunas cosechas se han perdido por completo.

Nueva Asilo

En la pasada semana se han depositado en este benéfico establecimiento 3.928 raciones de comida y 3.900 de pan, de las cuales 3.833 de las primeras y 3.833 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Hasilido de semana: don Antonio Morcia y don Alberto Morcia. Ha entrado don Pedro Morcia y don Bernardino Rodríguez.

Observaciones

Día 14 de Agosto de 1916

Presión barométrica en milímetros.	759.4	757.5.
Temperatura.	29.0	29.2
Dirección.	N.E.	S.E.
Viento.	Fuerte.	Fuerte.
Estado del cielo.	Di. n.	Di. n.

Temperatura Máx. á la sombra	32.2
Id. id. al sol.	39.5
Id. mínima del aire.	20.0
Id. id. en el reflector.	17.5
Evaporación en milímetros	1.12
Humid. rel. en el día de ayer.	69.0

La exportación de la naranja

D. Victor Marin y don Vicente Villaplana han dirigido á las Cámaras de Comercio y Agrícola de Valencia la siguiente comunicación: «Señor presidente de la Cámara de Comercio. Señor presidente de la Cámara Agrícola.

Muy señor nuestro. Recordará usted que á principios de este año el Gobierno inglés detuvo varios barcos cargados de naranjas, con destino á Holanda, y después puso tales trabas, que de hecho hizo imposible la continuación del negocio.

En virtud de protestas de los interesados y gestiones de nuestro Gobierno, se ha llegado á un acuerdo con las autoridades británicas, que consiste: En que se remita á Holanda la misma cantidad de naranjas que en los años anteriores á la guerra, pudiendo reexportar de ella á Alemania el 25 por 100.

Pero ahora resulta que debido á disposiciones de los Gobiernos aliados, ó sea la de poner en una lista llamada negra cualquier casa que les parezca, aunque sea en país neutral y de nacionalidad neutral; es decir, los corredores de fruta en Holanda y sus representantes en España parece que están en la llamada lista negra; lo cierto es que la mayoría de nuestras cartas y telegramas de aquí para Holanda y de Holanda para España no llegan, y más aún estamos expuestos á que el género sea confiscado por el Gobierno inglés, como ocurrió el mes pasado con el cargamento de cebolla del vapor «Stábal», destinado á Noruega, que fué, al parecer, confiscado con la única justificación de que un súbdito inglés de Valencia había escrito al periódico «Daily Mail», diciendo que era de suponer que ese cargamento en vez de consumirse en Christiania se consumiría en Alemania.

Nos permitimos llamar la atención de usted sobre la nota que el presidente Wilson envió hace poco al Gobierno británico, protestando en los tonos más enérgicos contra el orden del Gobierno inglés de poner casas neutras en la lista negra, sin ni siquiera oír á los interesados; es decir, condenando sin oír.

Agradecemos á usted, en intereses de la región valenciana, y en particular de los comerciantes y productores de naranjas, que el Gobierno español gestione de una manera clara y terminante, en primer lugar, que todos los súbditos españoles desaparezcan de la lista negra, y en segundo lugar, que sea permitido el libre tráfico de naran-

ja y demás productos agrícolas de España á Holanda; y en tercer lugar, que se permita á los productores de ninguna clase, pues si solo el 25 por 100 de lo que recibe Holanda ha de poderse reexportar, los mercados holandeses, por su poca potencialidad, desmerecerán en extremo, que se hará imposible el negocio.

Nosotros hablamos en nombre de un centenar de clientes nuestros, exportadores y propietarios de frutas; pero tenemos más de mil detrás de nosotros, porque todo el comercio y toda la propiedad piensa igual que nosotros.

Si el Gobierno no nos hace caso, hay más de mil cosecheros decididos á ir á Madrid para que se les oiga.»

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA
Precios por 50 kilos del día 14
Patatas nuevas, 6'00.—Tomates 16.—Pimientos, 9'00.—Bajocas, 22.—Judías, 4'00.—Melocotones, 00'00.—Melones, 5'50.—Peras, 5'00.—Manzanas, 00.—Peras, 7.—Sandía, 4'00.—Calabazas largas, docena, 8'00.—Redonda, id., 0'00.—Pepinos, 0'00.—Berenjenas, 0'30.—Limones, 0.—Cebolla, 4, 00.

PESCADERIA
Precios, por kilo, del día 14:
Pajal, 0'00.—Sardina, 0'00. Mujol, 1 y 1'40.—Buzo, 0'00.—Pescada, 0'00.—Magre, 0'80.—Alachá, 0'00.—Salmoneta, 0'00.—Dentón, 0'00.—Buzón, 0'00.—Langostinos.—Chaparro, 0'60.—Mavola, 1'60.—Dorada, 1'89.

Una fortuna gigante en la atmósfera

Sabido es cuán grande es el valor del ácido nítrico como elemento básico de los modernos explosivos, y la enorme fuente de riqueza que constituye su obtención del aire atmosférico.

Pero si el ácido nítrico es, en tiempos de guerra, un elemento principal por sus productos, los explosivos, los nitratos, en todo tiempo, no lo son menos, por sus derivados, los abonos. No podemos, sin embargo, sin exaltarnos, en señalar aquí cifras que prueben la incalculable importancia de éstos, y nos reduciremos á recordar que gracias á dichos nitratos las cosechas pueden duplicarse, que la potencia agrícola de un país se mide por la cantidad de abonos que consume, que con estos abonos se alajan las tenebrosas predicciones del sabio W. Crookes, calculando que la

humanidad perecerá de hambre antes de un siglo por falta de nitrato, que actualmente se gastan unos tres millones de toneladas de nitratos como abonos, y que existe la anomalía que de esta cantidad 250.000 toneladas se deben á los yacimientos de Chile, que se agotarían antes de cincuenta años.

Esta anomalía ha sido ya por cierto llamada á Europa, y el remedio buscado, hallado, propuesto y empleado. Tal remedio consiste en fabricar nitratos y ácido nítrico por medio del azoe, contenido en el aire atmosférico y que fácilmente se puede extraer por medio de la electricidad y transformar en los nitratos llamados «artificiales».

La más potente empresa, formada al respecto, es la Sociedad francesa que fabrica en Noruega el nitrato de cal. Muy pronto va esta Sociedad, que da ya dividendos de 30 por 100, á llegar al utilizamiento hasta de 525.000 H. P. hidroeléctricos, produciendo entonces 86.000 toneladas anuales de nitrato de cal ó 210.000 toneladas de ácido nítrico. Pero al lado de esa Empresa han surgido otras con procedimientos tanto ó más acertados; el procedimiento alemán de Haber que fabrica el azoe del aire, el amoníaco, el procedimiento de la «cyanamida», que consiste en hacer absorber el azoe atmosférico por el carburo de calcio calentado á 1.000, etcétera. Todos estos procedimientos empleados con éxito antes de la guerra adquieren ahora por las dificultades de importar el nitrato natural de Chile, excepción de importancia, y claro está que muy pronto, multiplicándose las fábricas de nitrato artificial, se logrará en Europa no depender de la lejána República sud americana. El problema se reduce, sin embargo, no tanto á la eficacia del procedimiento empleado—cuyas patentes siempre será fácil adquirirlo ó perfeccionar—cuando al precio y la abundancia de producción, y es por esto que tal problema resulta interesante para España. Ese precio era por lo demás, al estallar la guerra casi igual, según los distintos procedimientos y tenía como base la cantidad de azoe. He aquí los precios en 1912-13.

El nitrato de Chile, con 15 y medio por 100 de azoe, valía 244 francos la tonelada.
El sulfato de amoníaco, con 19'75 por 100 de idem, valía 325 francos la tonelada.
La cyanamida, con 18 por 100 de idem, valía 150 francos la tonelada.

Sin considerar el aire atmosférico gratuito, y por decirlo así, ubicuo, ni los gastos de instalación del procedimiento que son aproximadamente los mismos en cualquier

parte, el precio de producción de ácido nítrico ó nitratos artificiales depende esencialmente de dos factores: la fuerza hidroeléctrica y la mano de obra. Alemania y los Imperios centrales é Inglaterra, no cuentan casi con saltos de aguas Francia y Suiza, que los tienen, no pueden á su vez distinguirse por la baratura de sus jornales. Pero España, con sus Pirineos y otras vertientes, con la modestia de sus braceros, está en situación privilegiada, que, en igualdad de condiciones, supera á las de Noruega, por el relativo atajamiento de ésta.

Esto dicho, si se considera que todas las fábricas construidas ó en construcción en el resto de Europa, apenas podrán alcanzar á producir, en plena marcha, ni un millón de toneladas anuales de nitratos, y menos aún de ácido nítrico, mientras que lo que se necesita son el triple y pronto el cuádruplo, se comprenderá el interés que hay para España en ocuparse de este negocio. La fortuna está al alcance de la mano. Cada hectárea del territorio nacional soporta una columna de aire que contiene unas 79.000 toneladas de azoe que, tratadas por la fuerza eléctrica, daría más de 400.000 toneladas de nitrato de un precio no inferior á 250 pesetas la tonelada.

P. E. P.

Automóviles «Dodge»

Torpedo 5 plazas, 1070 HP americano construido á la europea con dirección á la derecha enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamo de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros eléctricos eclipse de dos intensidades, para carretera y población, avisor eléctrico, capota con funda, parabrisa, cuenta kilómetros é indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulable y cinco llantas anovibles de medidas europeas. Entrega inmediata.

Precio en Murcia, pesetas 8.800.

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete.
Garage Internacional de Sucesores de Ramón Serret, VILLALEAL, 2-4 y 6, MURCIA.

Escuelas vacantes

Provincia de Murcia
Para maestras
Murcia, Barrio del Carmen; Murcia, Barrio de San Juan; Cartagena, Sección graduada; Murcia, Sección graduada práctica, Normal; Mazarrón, Sección de la Graduada; Murcia, Auxiliar de doblada, Beneficencia, Archen; Los Garres (Ayuntamiento de Murcia); Camacho; id de Pacheco); Caravaca, Sección

RELOJ DE GRAN PRECISION
CARRASCO
de FAMA MUNDIAL
Concesionario para MURCIA
SALVADOR CARRASCO
JOYERIA
PRINCIPE ALFONSO-3

Acetate de Ricino

Sin color, olor ni sabor
Separado de todas sus impurezas
y de gusto desagradable por un
procedimiento especial.
Frascos para niños y para adultos.
Unico punto de venta
Farmacia Moderna
DE AYUSO MIRÓ.
S. Cristóbal, 6. Murcia
—Frente al antiguo Correo—

Laboratorio

de análisis clínico
y bacteriológico de D. Antonio Guillamón, médico.—
Orina, Sangre, Jugo gástrico,
etc.—Exámenes microscópicos.
Plaza de San Agustín, 2.
MURCIA

CURACION RADICAL

DE LAS HERNIAS
enfermedades de la matasa
GIBROJA GENERAL
Clínica privada del
Dr. Claudio Hernandez-Ros
Murcia

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.
San Juan
Defunciones, 2.
Nacimientos 3.
Matrimonios, 0.
Catalral
Defunciones, 3.
Nacimientos 1.
Matrimonios, 5.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Agentes generales de Murcia

Préstamos

Al 5% por 10 años, de 5 á 500 pesetas con amortización.
El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar interés. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas á cuenta del interés.
El Banco facilita toda la cantidad que se solicita siempre que el solicitante pida el cobro, y estando bien la titulación las operaciones se resueltan en 30 días.
El Banco Hipotecario de España tiene hecha una operación de esta especie para 250 operaciones por valor de 2.000.000 de pesetas.
Si las fincas que piden hipotecar el Banco se encuentran en ejecución, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.
La actividad y seriedad de esta Agencia le ha acreditado de tal modo en esta plaza que la misma se ve honrada cada día más con la confianza de los propietarios.
Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.
Las solicitudes de préstamos al Administrador-Aprobador de Alicante: Calle de Falar, 11. Murcia.
Veras de consultar de 9 á 10 y de 2 á 4.
MATERIAL ELECTRICO, en buenas condiciones, puede adquirirse si se informa en 4.ª plana.

de la Graduada; Ojós; Albudefite; Roche (La Unión).
Puerto (Mazarrón), Sección graduada; Escombreras (Cartagena); Peris (Cartagena); Lebosillo (Ayuntamiento de Murcia); Espuña (Alhama); Caravaca (Sección de la graduada); Uca; Moya Moreno (Pacheco); Jumilla; Caravaca (Sección de la graduada); Paradón (Totara); Roldán (Pacheco); Zarcadilla de Ramos (Lorca); Alguazas; Puerto Tocinos (Ayuntamiento de Murcia); Yecla; Puerto de Lumberas (Lorca); Montesgude (Ayuntamiento de Murcia); Llano de Brujas (idem de idem); Santomera; Cañada de San Pedro (Ayuntamiento de Murcia); Calasparre; Algezares; Gebegir; Jumilla; Puerto Mazarrón; Dirección de graduada; Mazarrón, Sección graduada; Mazarrón, idem; Cartagena, (Barrio de San Antonio Abad).

Para maestras
Nuestra Señora de las Muertas (Lorca); Puerto Mazarrón; Murcia, Sección graduada de la Normal; Yecla; Santomera, (Ayuntamiento Murcia); La Nora (id. de Murcia); Alguazas; Escombreras (Cartagena); Moratilla (párulos); Alad; Albudefite; Puerto Tocinos, (Ayuntamiento de Murcia); Jumilla; Zarcadilla de Ramos, (Lorca); Coy (Lorca); San Pedro del Pinatar; Albudefite y Albatalla (Ayuntamiento de Murcia); Fuenteslamo, San Bartolomé (Moratilla), Campo Nubis (Cartagena), Montesgude, Jumilla, Torrealvilla, (Lorca); Caravaca, Dirección de graduada; Alhama.

Escritura á máquina

Se aprende rápidamente por cinco ptas. al mes; una hora diaria.
SE HACEN COPIAS
Pablo Martínez—Sagasta, 33

Folleón de EL TIEMPO (14)

quiso entonces Elena cerciorarse de que no había sido víctima de un error. Los acontecimientos de la noche le parecían tan extraordinarios, que llegó á pensar si sería una horrible pesadilla. Con tal esperanza, bajó al laboratorio y, temblándole los dedos, tomó el frasco verde del cual viera á su padre sacar el líquido para diluir el narcótico de sir Miguel Pentreath.

El frasco llevaba el rótulo de «agua de naranjas», y su contenido era, por tanto, absolutamente inofensivo.

Otro frasco verde, muy parecido al anterior, colocado en el estante inmediato, ostentaba el nombre fatal de «tintura de estrofantos», y era, según ella creía, el usado por su padre.

Mas aquel pequeño asomo de esperanza en haberse equivocado presentaba un punto obscuro. Varndyke había estado en el laboratorio despues del examen febrilmente hecho por la joven de las diversas botellas con que viera componer la mezcla á su padre. Los deseos manifestados por el ayudante de arreglar un ungüento podían ser una excusa forzada para penetrar en el laboratorio y cambiar la situación de los frascos.

En tal caso, ¿qué podía ser su objeto? ¿Salvar á su padre, en vez de aprovecharse de su error?

¿Asegurar con más lazos el secreto entre los dos, á cuya importancia el ayudante aludiera en sus últimas palabras, pronunciadas á un tiempo con tanta suavidad como imperio?

¡Oh! ¡cómo ansiaba que llegase el día, para ver terminadas de una vez sus terribles dudas sobre la suerte cabida á sir Miguel!

VI

En el postigo occidental

Uno de los privilegios de sir Miguel Pentreath, en su calidad de enfermo crónico, era el de levantarse tarde. De ordinario solía tomar su desayuno en la cama, y siempre tocaba la campana cuando deseaba que se le sirviese. El irle á molestar antes de que él llamase, hubiera significado el desdido, tratándose de un criado, y una fuerte reprimenda si el culpable era un individuo de la familia.

En llamada nunca se dejaba oír antes de las nueve y media ni despues de las diez.

Este hábito de su amo daba á la persona puesta especialmente á su cuidado, Ana Watson, considerable libertad durante las primeras horas del día, aunque despues tuviera que compensarla con una estrecha atención, y la hacia objeto de la envidia de los demás criados. Ella no se veía obligada á comenzar su trabajo quitando el polvo á los

muebles y barriendo el alfombrado pavimento. Podía tomar su desayuno con toda paz y reposo y aun dar un paseo por el parque, antes de que la campana del Barón la llamase á sus obligaciones.

Ana Watson había mostrado últimamente especial afección á dichos paseos, y en la mañana siguiente á la tempestad su compuesta figura se distinguía precisamente vagando por el paseo de arbutos hacia la puerta que miraba al ocaso.

No era esta la puerta del ángulo del parque en la cual, la tarde antes, se habían separado Maroldo Pentreath y Elena Learoyd, despues de ver pasar á Varndyke. Era más bien un postigo que daba no á un camino, sino á una extensión de terreno erial cubierto de maleza, que había entre el castillo y el mar.

Desde aquel punto se distinguía la torre encastada, elevándose sobria y solitaria en su agreste pedestal á la distancia de una milla. El espacio intermedio se alzaba en suave pendiente hasta la referida altura, no viéndose en él ninguna vivienda.

Por el postigo mencionado, Ana Watson salió al erial y miró en todas direcciones con ojos penetrantes, hasta descubrir á Sergio Varndyke, que salía á la sazón de entre un mazo de espinos situado á veinte pasos y se encaminaba decidido á su encuentro.

—¿Has recibido mi carta?—preguntó el ayudante del doctor.

—Me la ha traído el primer correo de la mañana.

—Hiciste bien en acceder á mi petición—observó el médico.—¿Cómo está hoy sir Miguel? ¡Ah! ¡no le has visto todavía! Le que quería era decirte que tuvieses cuidado en esconder y conservar la botella de la cual tomé ayer su poción para conciliar el sueño. ¿Supongo que la tomaría?

—No lo puedo asegurar—replicó Ana.—El capitán Pentreath, quien, como sabes, llegó ayer de la India, estuvo levantado hasta que vino Perkins con la bebida y se encargó de dársela á su padre. El capitán parece hombre de buena pasta, y viéndome asustada por los truenos me dió permiso para irme á acostar.

—¿Cómo se llevan él y sir Miguel?

—Ayer noche tuvieron una discusión—contestó Ana.

Y comenzó á relatar lo sucedido al ir el día antes á llevar su refrigerio al Barón.

Varndyke fijó su ojos saltones en su interlocutora, con expresión inquisitiva, como si quisiera pasar el alcance del agradecimiento de Ana á la atención del capitán. En su rostro inescrutable era difícil adivinar nada; pero su examen debió de dejarle satisfecho, pues exclamó:
—Buena.

